

Conseil d'école du 25 novembre 2025

Personnes présentes:

Enseignantes: Mme Béal, Mme Amevet, Mme Dura, Mme Duron, Mme Le Doucen, Mme Rabaté, Mme Sarrailh
Parents: Mme Gradel, Mme Chataing, Mme Debrock, Mme Grand, Mme Malcangi, Mme Goovaerts, Mme Bellotto, Mr Forge
Mairie: Mme Baret, Mme Penon, Mme Veyron, Mme Corréard
DDEN: Mr Menu

Personnes excusées:

Mme Gros-Balthazard, IEN
Mme Reber
Mme Mathevet, Mme Imbault, Mme Gali

Une minute de silence a été réalisée en mémoire de Jean-Louis Pinto Suarez, 1^{er} adjoint au conseil municipal de Vourey, décédé.

Approbation de l'ordre du jour.

Règlement d'école : le règlement type a été modifié cette année. Le règlement intérieur de l'école a donc dû être adapté afin d'en créer un nouveau qui sera intitulé « Règlement 2025 ». Le dernier règlement datait de 2015. Il y avait eu quelques avenants depuis, signés par les familles à chaque fois.

Tous les présents votent favorablement à ce nouveau règlement.

Celui-ci sera transmis par mail aux parents et un coupon réponse leur sera transmis attestant de la bonne prise en compte de ce nouveau règlement. Les enfants, en âge de le comprendre, pourront également le signer.

La mairie va voir pour le mettre aussi en ligne sur le site afin qu'il puisse facilement être accessible.

=>**Validation de la mairie à la suite du conseil d'école avec également la mise en ligne du CR du conseil d'école (temps d'archivage à définir).**

Présentation du protocole PHARE :

Protocole pour la lutte contre le harcèlement scolaire. Cela a été abordé avec les enfants. Cette lutte est nécessaire même sur notre école où il est présent, sous différentes formes.

Les alertes peuvent venir des parents mais aussi des enfants ou des maîtresses. Le but est d'intervenir au plus tôt pour ne pas laisser la situation s'envenimer.

Les maîtresses et les agents périscolaires seront tous formés ensemble. La formation aura lieu le mardi 27 janvier 2026, il n'y aura pas la garderie du soir ce jour-là. Il est important que tous les acteurs de l'école soient formés pour savoir comment réagir.

Présentation des programmes EVAR (accessible sur le site de l'éducation nationale), c'est-à-dire l'Education à la Vie Affective et Relationnelle : axée sur le développement de l'enfant et ses relations sociales (la sexualité n'est pas abordée en élémentaire et ne le sera qu'à partir du collège).

Les années passées, et jusqu'à présent, le planning familial et l'infirmière scolaire intervenaient. Cela n'est plus possible puisque ces associations ne sont plus habilitées pour intervenir dans les écoles. Le programme EVAR est donc inclus dans les programmes scolaires sous le biais par exemple des émotions. Les parents ne seront pas prévenus des séances en lien avec le programme EVAR.

En lien avec la vie de l'école:

- Les effectifs à ce jour

Classe	2025/2026
Petite Section	16
Moyenne Section	8
Grande Section	18
CP	20
CE1	25
CE2	25
CM1	26
CM2	22
Total	160

Classe de PS/GS : 22 (16+6)

Classe de MS/GS : 20 (8+12)

Classe de CP : 20

Classe de CE1: 25

Classe des CE2 : 25

Classe de CM1 : 26

Classe de CM2 : 22

A la rentrée 2026, 22 CM2 partent pour le collège et 11 enfants sont susceptibles de rentrer en PS car nés en 2023. Nous aurons donc certainement une fermeture de classe car le total pour l'école sera 149 élèves. Nous avançons notre période d'inscription pour la rentrée prochaine pour pouvoir être fixés le plus vite possible.

- Bilan financier : au 30 septembre, il y a sur le compte école 8434.18€ toutes classes confondues. Sachant qu'il y a aussi la subvention de la Mairie de 3420 €. L'école a déjà fait le règlement Sacem de 74.08€ pour les deux spectacles (forfait). La première cagnotte en ligne via Asso Connect a été mise en place pour les photos, c'est assez fastidieux. Mme Béal a créé la cagnotte en ligne pour la cotisation OCCE pour les parents, prix inchangés depuis l'an dernier.

- Projets des classes :

Communs à toutes les classes :

- o Élections des délégués de classes en élémentaire, réunion le 09/10 avec tous et déjà en réunion le 16/10 avec les titulaires et suppléants et parité homme/femme. Tous les enfants jouent le jeu.
- o Le courseton a eu lieu le 10/10 avec un super goûter offert par la mairie, avec le pain de la boulangerie Trouilloud accompagné de chocolat. Il y avait également du jus de fruits de la ferme du May. Les enfants ont bien apprécié.
- o Natation pour les CP et CE1 à partir de février, 2 fois par semaine sur 5 semaines les mardis et jeudis.
- o Le permis piéton pour les CM1 et le permis internet pour les CM2 avec les gendarmes de Moirans sont prévus.
- o Le projet vélo pour les CM2 est en cours.
- o Collecte de textiles : l'école a gagné avec 691kg de textiles récoltés. Merci à tous pour vos dons. Le gain est un chèque de 200€ utilisable à la ressourcerie.
- o La semaine rouge : semaine avant les vacances. Le lundi, toutes les classes ont visité la caserne de Vourey, le mardi tout le monde devait porter un vêtement rouge. Le jeudi les CM1 et CM2 sont retournés à la caserne pour apprendre les gestes de premiers secours.
- o Les enfants font des dessins de cartes de vœux pour les personnes âgées.
- o La création des coquelicots avec toutes les mains des enfants, a été réalisée par la Mairie. Lors de la cérémonie du 11 novembre, ils ont été plantés autour du monument aux morts.
- o Une nouvelle intervenante de musique est présente.

PS-GS :

- o jardin avec une intervenante « Sophie la jardinière ». Elle vient et présente le jardinage aux enfants. Il y a déjà eu 3 séances : désherbage, paillage et remise en état du potager pour le voir évoluer au cours des saisons. Il y a aussi un hôtel à insectes.
- o médiathèque 3 sorties prévues en janvier, mars et mai.
- o Projet défit écologique « ma petite planète » sur 3 semaines où plusieurs classes vont participer avec des défis à l'école mais aussi à la maison. Les défis sont adaptés en fonction de la classe. Début du défi en mars.
- o Correspondance photographique (avec la participation également des classes de Mme Duron, Mme Sarrail et Mme Dura). L'idée est de prendre des photos sur différents thèmes dont l'eau, à mettre sur le site du projet en lien avec d'autres écoles. Les têtes des enfants n'apparaîtront pas. Les maîtresses seront en formation le 9 décembre pour ce projet (et seront remplacées dans leurs classes).

MS-GS :

- o Médiathèque 3 sorties de prévues, les livres empruntés seront à disposition dans la classe.
- o Participation au projet de la petite planète.

- o Semaine rouge : travail sur le vocabulaire médical avec interventions de parents exerçant dans divers domaines médicaux.
- o Travail sur les émotions, notamment à l'aide de cartes et intervention d'une maman psychologue (exemple de travail lié à EVAR).

CP :

- o Livres à vous avec une intervention en classe. Livres basés sur des comptines qui sont détournées. Travail en classe sur la souris verte. Les enfants ont vu un spectacle sur le thème.
- o Visite à l'EHPAD Val Marie 1 fois par mois en alternance avec la classe des CE2. Partage entre les aînés et nos enfants, chants, poésies, musiques etc... De très beaux moments de partage.
- o Après midi initiation au tennis de table (tous les enfants de MS GS ET CP y ont participés) en lien avec le CREPS. Permet de travailler la motricité et l'imagination au travers des jeux mis en place.
- o Élevage à mettre en place

CE1 :

- o Séance sur les compétences psycho-sociales
- o Correspondance avec une classe de St Blaise du Buis avec projet de visiter l'école et le village de l'autre.

CE2 :

- o Projet initié l'année dernière avec Val Marie. Beaucoup de travail sur les arbres (du village et du parc de l'Ehpad) avec les aînés dans le parc. Spectacle de piano là-bas aussi. Préparation d'un texte « Qu'est-ce que le bonheur ? ». Les enfants sont ravis de ces sorties et moments d'échanges.
- o Du théâtre va être aussi préparé. Les pièces sont en cours de recherche afin que cela puisse être présenté à l'Ehpad en fin d'année.

CM1 :

- o Sur les beaux jours il y aura des séances en extérieur si possible.
- o Projet en commun avec les autres classes : Ma petite planète et Correspondance photographique.

CM2 :

- o Concours d'écriture sur le thème de l'amitié.
- o Travail sur le gaspillage alimentaire avec un intervenant du Pays Voironnais.
- o Travail sur le lombricompostage et les semis d'ici la fin d'année.
- o Projet du permis vélo sur 6 séances (merci aux parents ayant l'agrément pour accompagner).

Remerciement à l'APEV pour le financement des Ukulélés. Le spectacle de fin d'année se prépare. Merci également pour les BucketDrum. A voir le 12 Décembre....

- **Questions des parents :**

(voir la synthèse des questions des parents préparée par l'APEV)

- 1) Réunion de rentrée : Merci
- 2) Remerciements
- 3) Horaires : Pas certains de comprendre la question (De quel horaire s'agit-il puisque c'est au singulier ? et pourquoi cette question ? Pour les 2 bâtiments ?). La question a été interprétée comme concernant les familles qui ont des enfants des 2 côtés (maternelle et élémentaire). Dans tous les cas, les maîtresses attendent le temps nécessaire pour que les enfants soient récupérés.
- 4) Sécurité : A l'école de Vourey on est plutôt vigilant question sécurité. Seuls les parents de maternelle et CP entrent dans l'école le matin et seuls ceux de maternelle le soir. Les enfants qui partent le soir directement après la classe et ceux qui vont en garderie ne sont pas mélangés. Les enfants de maternelle sont accompagnés par les parents mais ne ressortent pas par le même endroit. Il y a toujours une maîtresse au portail, à tour de rôle et toutes les enseignantes sont dans la cour + 2 agents périscolaires.

- 5) Veste dans la cour des maternelles : même en élémentaire on leur répète sans cesse de mettre leur veste et leur bonnet. Nous ne sommes plus à la crèche et les enfants doivent être capables d'enfiler leurs vêtements seuls. Les maîtresses sont vigilantes avec la météo mais dès qu'il y a un rayon de soleil, les enfants enlèvent tout. En cas de pluie ils n'ont pas le droit de sortir de sous le préau s'ils ne sont pas habillés correctement.
Remarque : en maternelle, il faudrait privilégier les moufles, plus simples pour les enfants.
- 6) Port du masque : Il n'y a plus de protocole mais on demande d'appliquer le bon sens pour se protéger les uns les autres : si un enfant est malade, ne pas le mettre à l'école. Lorsqu'un enfant a été testé positif au covid, il n'y a plus de protocole mais on demande dans ce cas le port du masque (à fournir par les familles). Merci aux parents qui jouent franc jeu et qui nous préviennent que l'enfant est malade. Dans ce cas, le masque est porté afin de protéger les autres (enfants et adultes). Il n'y a quasiment plus de remplaçants pour les personnels de l'école.
- 7) Info de rentrée tardive : La lettre d'informations de rentrée a été envoyée le vendredi 29 août après-midi par email pour que les familles l'aient lue pour le lundi. Officiellement les maîtresses ne reprennent qu'à cette date, l'information ne peut donc pas se faire plus tôt puisque des changements peuvent intervenir jusqu'au dernier moment.
- 8) Photos de classe de mauvaise qualité : celles de l'an dernier avaient été prises dans la salle de motricité à cause de la météo, le rendu est moins bon en intérieur.
Cette année nous n'avons pas encore reçu les commandes. C'est le même photographe depuis 12 ans et il n'y a jamais eu de plainte.
On a déjà répondu pour les clichés individuels ou de famille, c'est non car ça prend beaucoup de temps et qu'on n'a pas forcément le droit de le faire à l'école.
- 9) Prof de sport : non mais les mairies de Charnècles (employeur majoritaire) et Vourey travaillent ensemble pour trouver un remplaçant à Mr Gilot en collaboration avec les 2 écoles. Les intervenants de sports et de musique dépendent de la mairie.
Des recrutements sont en cours. Merci à la mairie qui a reconduit le financement qui n'était pas obligatoire.
- 10) En lien avec la mairie
- 11) Bons retours sur les nouvelles enseignantes et prof de musique

En lien avec la ville de Vourey

- Exercice d'évacuation effectué le 30/09 :
Evacuation en environ 1 min 20 pour les élémentaires (CM1 un peu lents)
Evacuation en moins de 40 secondes pour les MS/GS et CP et PS en 1 minute 26
Bravo à tous les enfants qui ont très bien réagi et très rapidement.
 - Exercice PPMS « attentat – intrusion » réalisé. Pour les petits : Les enfants se cachent et la directrice doit les trouver (le but étant de rester silencieux)
Pour les grands : exercice de confinement sous les tables
 - Point sur les travaux effectués :
La plupart des travaux ont été réalisés. Il ne reste que quelques finitions. Installation d'une nouvelle cabane en maternelle.
 - Questions des parents :
10) Travaux divers : le panneau d'affichage prend effectivement l'humidité dès qu'il pleut.
Cependant, il n'est pas abîmé et son changement ne changerait rien. Il ne sera donc pas changé. Il est nettoyé régulièrement.
Installation de la climatisation en cours de réflexion côté élémentaire, ainsi que d'ombrières pour les cours de récréation. Des devis ont été obtenus mais d'autres sont en cours de réalisation. Ce projet est en cours et en attente de faisabilité.
- Cantine : Beaucoup de ces questions ont déjà été traitées lors de conseils précédents. Nous allons réfléchir à un moyen de rendre accessible les anciens CR car ces questions reviennent régulièrement, même si faiblement représentées (nombre d'avis de parents exprimés).

12) Le projet sur le changement des amplitudes horaires est toujours en cours. Pour l'instant la continuité de service est priorisée, ainsi que la stabilité des agents. En cas d'absence des intervenants périscolaires, nous avons toujours fait le nécessaire pour que les services de garderie et de pause méridienne soient maintenus. Les familles ne s'en rendent peut-être pas compte (et c'est le but) mais c'est un véritable casse-tête. Les amplitudes horaires sont grandes. Il ne faut pas oublier que les agents sont aussi chargés de la formation des nouveaux personnels périscolaires et du nettoyage des locaux. Nous tenons à les remercier pour cela.

13) Les barquettes ne sont jamais vides. Les enfants ont donc la possibilité de se resservir. Cela est très variable en fonction des plats proposés. Les enfants ont tendance à privilégier ce qu'ils connaissent et aiment déjà et il est de plus en plus compliqué pour les agents de leur faire goûter de nouveaux aliments, voir certains plats. Un projet de sensibilisation alimentaire a été mené en fin d'année dernière par les agents avec le support du prestataire de la restauration afin d'élaborer le menu du Voureyssien. Les représentants des parents d'élèves sont invités à venir assister à un repas s'ils le souhaitent.

Le jeudi 27 novembre, le prestataire a proposé de faire une réunion d'échanges ouverte à tous les parents. Nous espérons voir beaucoup de parents à cette réunion.

14) 35 enfants en maternelle, 85 enfants en élémentaires, c'est donc bruyant en effet. L'une des solutions trouvées est d'éteindre la lumière pour que le calme revienne. Un faux plafond a été installé, les tables sont anti -bruit. Nous rappelons que certaines écoles refusent du monde une fois le « quota » atteint. Besoin aussi de doubler le personnel puisqu'il faut être à deux endroits en même temps.

15) Non, la mise en place des tables par classe prend déjà 15 à 20 min.

16) La proportion des produits bio est notée sur les menus.

17) Si les agents se mettent à jouer, ce serait au détriment de la surveillance. Nous essayons quand même de participer quand cela est possible.

18) Les sanitaires ont été fermés par la faute d'agissements de certains enfants (présence de matières fécales sur les murs et autres immondices).

19) Merci pour les agents et pour les équipes.

20) Le détail est sur le règlement. E ticket ne souhaite pas faire évoluer leur système pour le faire apparaître car cela concerne une minorité des enfants. Aux parents concernés de faire le calcul entre le règlement et leur facture pour le justifier au niveau des impôts si nécessaire.

En lien avec l'APEV:

Présentation des différentes actions prévues sur l'année.

- Soirée d'halloween le 18/10
- Vente de chocolats
- Participation à « préparons Noël », où nous tiendrons un stand de gaufres. D'ailleurs la mairie offrira une friandise à tous les élèves. Les enfants du Conseil Municipal des Jeunes les distribueront
- Spectacle de Noël
- Rand'orientation
- Soirée pour le carnaval
- Fête de l'école

Questions des parents :

21) Merci

22) Merci

23) Et 24) Les idées de ventes et de manifestations sont toujours bonnes à prendre. Elles sont choisies lors des réunions préparatoires de chaque évènement. Nous vous invitons à venir y participer quand vous en avez la possibilité.

Rappel de la mairie : La mairie, via le CCAS, propose des aides pour financer la formation d'animateurs BAFA pour les jeunes de la commune. Pour favoriser leur engagement, la mairie les invite à contacter les associations et notamment l'APEV pour aider aux manifestations.

Rappel de l'école : Une jeune en service civique est également présente au sein de l'école cette année. Elle aide notamment lors des sorties scolaires, quand il manque des parents.

Fin du conseil à 20h30

Mairie

APEV

Ecole

Questions et remarques des parents

pour le conseil d'école du 25 novembre 2025

18 formulaires en retour (16% des familles)

L'école et les enseignements		
1.	Bonne réunion de rentrée qui va à l'essentiel.	x 1
2.	Bonne organisation de l'école, maîtresses à l'écoute, les enfants sont contents de venir à l'école.	X 9
3.	Même horaire pour toutes les classes ?	X1
4.	L'accès des élèves et des parents dans l'école : comment est gérée la sécurité ?	X2
5.	En maternelle, les enfants sortent sans veste, peuvent-ils être accompagnés ?	X1
6.	Comment est géré le port du masque en cas de virus ? Y a-t-il un protocole applicable à tous ? Ces règles sont-elles valables en classe et en sport ?	X2
7.	La communication des informations de rentrée a été tardive, est-il possible de les avoir plus tôt ?	X1
8.	Les photos de classes ne sont pas de bonne qualité, pourrions-nous envisager de changer de prestataire ? Est-il possible d'avoir des photos de fratrie ou des portraits ?	X 5